

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Suscripcion en Córdoba. { Por un mes..... 2 Ptas.
{ Por trimestre... 5,50
Fuera de Córdoba..... { Por un mes..... 2,50
{ Por trimestre... 7

VIERNES 25 DE ABRIL DE 1884.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés

AÑO XXXV.

DE LAS ALCANTARILLAS.

I.
Como en las poblaciones las vías de comunicación representan las arterias continuamente llevan la vida del cuerpo y de la sociedad á todos los puntos de la misma, de igual modo existen otras series de vías, que paralelamente á las anteriores, llevan la vida de la ciudad los restos de su íntimo desenvolvimiento, y que continuamente se renuevan en esos grandes organismos que se llaman urbes.

Quando la higiene haya ganado por completo el terreno que aún le falta; quando las poblaciones comprendan el sistema tan importante que representa un buen sistema de alcantarillado, bajo el doble aspecto de la higiene y de la salubridad, se recordará con lástima y dolor la multitud de pueblos que hoy, no solo dejando evaporar en su seno las aguas inmundas, sino también convirtiendo sus calles y plazas en charcos y letrinas permanentes.

Por desgracia, la cuestion de alcantarillado, como todas las de policía urbana no se pone sobre el tapete en las sesiones municipales, sino cuando amenaza una epidemia, una inundación, etc. Querriase entonces que la caudal de las aguas sucias nada despreciable, que estuviesen perfectamente limpias las alcantarillas; que no hubiesen depósitos de inmundicias; que las viviendas particulares no contuviesen en alguno de sus departamentos, como en semejantes casos, todo lamentoso inútil, todo conato de accion estéril, puesto que estas obras de saneamiento exigen tiempo, estudio y cuantiosos capitales, que las autoridades no pueden disponer en momentos tan críticos.

Es innegable y está perfectamente demostrado por la experiencia, que las alcantarillas satisfacen una de las necesidades mas apremiantes de la higiene municipal; comparando, dice el doctor Smith, el plano de una ciudad, con el de un alcantarillado, se encontrará que los caminos y calles en que existen mas entornos, son precisamente aquellos que necesitan de alcantarillado, ó este está ya construido.

Los pueblos antiguos, quizás con mas prevision que los modernos, miraban con particular atencion todo aquello que redundase en beneficio de la salud pública; magnificas pruebas nos han dejado de su celo para que sirvan de ejemplo en muchas capitales de la antigüedad, como Babilonia, Cartago, Roma, etc. En nuestra época, tanto Londres como Paris, Berlin y aun Madrid, han comprendido la ventaja inmensa del alcantarillado, invirtiendo grandes sumas en su realizacion, estando siempre adelantadas á toda clase de mejoras en este

ramo para llevarlo inmediatamente á la práctica en la medida de sus fuerzas.

Carecemos completamente de dato alguno en lo que á nuestra poblacion se refiere, si bien salta á primera vista la deficiencia que existe con respecto á este tan importante de policía higiénica. No entra en nuestro ánimo el censurar á nadie; lo único que nos mueve á escribir nuestras impresiones es el deseo natural que tenemos de que nuestra poblacion, que cuenta con tan poderosos medios de salubridad, merced á su clima, situacion, etc., no los pierda; antes al contrario, lo mismo las autoridades que los vecinos, cooperen de comun acuerdo para desterrar lejos de sí toda clase de focos insalubres, investigando por cuantos medios conducentes haya, el que esta poblacion presente cada vez más buenas condiciones de higiene y salubridad, de que tan necesitados estamos.

Muchos barrios populosos existen hoy faltos por completo, no sólo de alcantarillado, sino también de cloacas, sumideros, pozos, etc., convertidos en maldades, focos perennes de múltiples enfermedades.

Es necesario que todas las personas se perentren de la imprescindible necesidad de un buen alcantarillado, la inmensa ventaja que presta á la salud y ornato público ese sistema de canales, que á cada momento separa de la ciudad numerosos agentes de infecciones. La mayor parte de fiebres tifoides, intermitentes, diarreas y otras varias enfermedades que como obligado cortejo acompaña siempre á la entrada del verano, dependen de la estancacion de las aguas inmundas, de la poca limpieza de las calles y casas, y de la constante evaporacion de focos insalubres.

Las reglas que la higiene aconseja para la construccion de un buen sistema de alcantarillado, son en extremo minuciosas é interesantes, si bien no es pertinente el indicarlas en este primer artículo, pues resultaría pesado y monótono para nuestros lectores. Basta con decir que debe ser capáz, construido con buenos materiales, tener la necesaria pendiente sus bocas de desagüe, y que viertan todo lo más lejos posible del casco de la poblacion.

Indicaremos en otro artículo próximo las condiciones higiénicas que deben poseer las alcantarillas, con relacion á los productos que acarrea y á la mejor circulacion en las mismas de los diferentes líquidos que en ellas se viertan.

Pablo García.

Noticias.

NACIONALES.

De los periódicos de Madrid tomamos las noticias siguientes:
—El *Courier de la Gironde* anuncia

que el gobierno español pedirá en breve autorizacion para trasportar á Madrid los restos del pintor aragonés Goya, enterrado en el cementerio de la Cartuja de Burdeos.

—Los propietarios de viñas de las comarcas más ricas de España temen que suceda dentro de pocos años con los vinos tintos lo que á los propietarios de Jerez ha sucedido con sus vinos blancos: el descrédito primero, el menosprecio despues, y al fin la ruina.

Espectadores sin conciencia que no se contentan con ganar el dinero á fuerza de tiempo y de trabajo, sino que ansian improvisar fortuna, se entregan en nuestras comarcas vinícolas á un tráfico malsano, del cual surgen los mayores daños para el crédito de nuestros vinos en el extranjero.

—El *Eco Nacional*, órgano que es del ex-ministro de Fomento, señor marqués de Sardoal, recomienda á sus correligionarios la candidatura por Madrid del marqués de Cayo del Rey y del baron de Benifayó, proclamada por los amigos del señor Martos.

—Además del marqués de Sardoal están moralmente al lado de la politica del señor Martos los señores Montero Rios, Moret y Beranger.

—El *Correo* cuenta anoche unas cuantas cosas y escribe unas cuantas frases atribuidas al señor Romero Robledo.

—Crea el colega que esos juicios serán de quien quiera, pero no del señor Romero Robledo.

—Las últimas noticias telegráficas recibidas, relativas á la designacion de interventores, son muy favorables á los candidatos adictos.

—Donde más, las oposiciones han ganado algunas mesas é intervenido otras, pero el triunfo de los amigos del gobierno no ofrece duda en los distritos á que se refieren los datos recibidos últimamente.

Faltan aún noticias de algunos distritos.

—El ministro de la Gobernacion llevó ayer á la firma de S. M. el rey el decreto creando una clase de telegrafistas temporeros.

—Ha fallecido en Madrid repentinamente el señor marqués de Benemejís, grande de España, gentil hombre, senador por derecho propio é individuo del Consejo de las órdenes militares.

—Mañana llegará á esta capital nuestro embajador en Paris señor Silvea.

—Las compañías del Norte y de Asturias y Galicia preparan el establecimiento de un tren especial que acortará en siete horas el tiempo invertido hoy en llegar desde Madrid á aquellas hermosas provincias.

—Segun telegrama recibido anoche de Malta, las autoridades de aquella is-

la han prohibido la comunicacion con el transporte inglés «Cocodrilo», procedente de Bombay, por creerse ha ocurrido á bordo de dicho buque un caso de cólera durante su travesía.

—Parece que en breve se publicará una circular suscrita por los amigos del señor Salmeron, retirando su candidatura por acumulacion.

Se dice que este documento dará lugar á polémicas muy animadas.

—Dice *El Liberal*:
«Nuestro colega *El Porvenir* anuncia que el señor duque de la Torre está resuelto á retirarse á la vida privada.

La noticia es exacta, al menos en la repeticion rigorosa de las manifestaciones hechas á sus amigos por el general Serrano.

Muéstrase este tan dolido de las vicisitudes que ha experimentado su programa político; tan desalentado al ver el éxito que han tenido sus tentativas para formar el partido liberal, y tan desilusionado respecto de ciertas personalidades con cuyo concurso contaba para su empresa, que anoche, en un círculo de amigos, declaró sin reserva alguna la resolucion firmísima de abandonar por completo el movimiento de la politica activa.

Algunas personas de la intimidad del duque de la Torre hacen esfuerzos para que renuncie á aquel propósito.

—En los círculos militares se acentuaron ayer los rumores que atribuyen al señor Cánovas el propósito de prescindir del general Quesada como ministro de la Guerra.

En los centros á que nos referimos está tan arraigado aquel convencimiento, y consideran el suceso tan inmediato, que le conceden solo el plazo de unos cuantos dias.

Para sustituir al señor Quesada, estaba ayer en alza la candidatura de un distinguido general: del señor don Ramon Blanco.

—Dice *El Cronista*:

«El señor Comenge se ha encargado de la defensa de su propia causa, prescindiendo del inteligente apoyo del señor Martos. La negativa de éste á que se convirtiera en arma de partido y polémica un escrito de carácter exclusivamente jurídico, parece haber sido la causa de aquella determinacion. Por lo que se ve, el señor Martos y *El Progreso* podrán estar muy próximos, como dos paralelas, pero sin encontrarse ni coincidir jamás.»

—Despues de lo que se ha venido diciendo sobre si habian ó no presentado su dimision los individuos que formaban parte de la junta directiva del partido progresista-democrático y que votaron en contra del retraimiento, resulta, á pesar de las negativas que han dado algunos periódicos, que efectivamente

aqueellos señores han hecho renuncia colectivamente de los cargos que venian desempeñando en dicha junta, y que el documento en que su dimision consta, fué entregado personalmente al señor don Laureano Figuerola por los señores Calderon y Gonzalez Serrano.

—El domingo, en el momento preciso de elevar un globo en la Plaza de Toros de Barcelona, una ráfaga de viento arrojó á aquel sobre las gradas de los tendidos de sol, pudiendo el aeronauta, gracias á su serenidad y valor, cogerse á la barandilla del tejado de la plaza, librándose así de una muerte segura. Entre tanto, el globo fué subiendo sin el aeronauta, cayendo en Badalona.

—Tomamos estas líneas de la *Epoca*:
«No discutiremos el derecho con que el *Liberal* aparenta dar importancia á la partida de Agüero. Nosotros creimos que en las cuestiones de Cuba no podia haber mas que un criterio, y menos tratándose de un bandido como Agüero. Si este ha burlado la vigilancia para salir de su escondrijo, y al atacar á un ingeniero próximo acudió en seguida fuerza pública que dispersó la partida y la causó algunas bajas, ¿qué hay en esto que pueda causar honda alarma? Es sensible que el bandiderismo tenga en Agüero un triste representante; pero la autoridad vigila y esperamos que la destruccion no se hará esperar.»

—Dice la *Iberia* que don Venancio Gonzalez está dispuesto á romper su acta de diputado, si nota la menor benevolencia del gobierno para con él.

—Un periódico fusionista afirma que el señor Sagasta no tiene interés por venir á las nuevas Cortes.

—No es exacto que el señor Alcalá Galiano haya presentado su dimision, como dice anoche un periódico.

—El resultado de interventores en Valencia es favorable al gobierno. En el tercer lugar de la circunscripcion lleva ventaja sobre el señor Martos, su contrincante el fusionista señor Chapa.

—Se han retraído de luchar, visto el resultado de la designacion de compromisarios, varios candidatos fusionistas.

—Afirma un periódico que la candidatura por acumulacion del señor Salmeron, ha sido retirada por sus amigos.

EXTRANJERAS.

La *National* cree saber que el general Millot, general en jefe de la expedicion francesa, está absolutamente decidido á ocupar Thui Nguyen y Tyen Quang llegar, si es preciso, hasta Lung-Son. Segun el general Millot, este movimiento de avance es indispensable para explorar el pais y permitir á las tropas francesas la

— 580 —
con el líquido elemento, que quería conservar su presa, el conde consiguió escar á la orilla el inanimado cuerpo de la pobre mujer.

Los criados, que habian acudido al llamado, transportaron, de orden de su señor, al castillo, á la infeliz á quien el noble señor, con grave riesgo de su vida, acababa de arrancar á una muerte cierta.

La pobre mujer, apenas vuelta en casa, fué atacada por una fiebre espantosa.

Por espacio de algunas semanas estuvo entre la vida y la muerte; más tarde, al fin, triunfó en aquel duelo el espíritu, y la mujer se salvó.

Pronto entró en la convalecencia. El conde, que era algo sábio, le habia prodigado sus auxilios durante su dolorosa enfermedad.

Todos los dias iba á sentarse al pie del lecho de la jóven y pasaba largas horas á su lado. La salud, al recobrar la posesion de aquel cuerpo, trajo consigo la belleza y la gracia sobre

— 581 —
los ensangrecidos rasgos de aquel rostro.

«El conde hallaba todas las mañanas á su querida enferma más bella y encantadora que la vispera, y á cada instante descubria en su conversacion nuevas perfecciones é irresistibles atractivos.

«¿Qué más puedo decir? La amó, y muy luego se atrevió á decirselo.

«Quando oyó aquella declaracion, la linda convaleciente estalló en sollozos y exclamó desesperada.

—¡Oh! ¿Por qué me habeis salvado?

«¿Por qué no me habeis dejado morir?

«El conde nunca la habia interrogado hasta entonces acerca de las causas que la habian impedido el suicidio.

«Pero entonces la estrechó á que revelase la verdad.

«La pobre niña le contó su dolorosa y lamentable historia.

«Aguella mujer era Blanca, á quien el conde nunca habia visto hasta el dia en que se lanzó al rio, para salvar á la víctima del bandido.

— 582 —
llamando en su auxilio á la muerte, que no oñdia á librarla de sus tormentos.

«Al fin un dia el carcelero, herido sin duda por la mano vengadora de Dios, cayó enfermo. En poco tiempo la enfermedad hizo rápidos progresos en aquella naturaleza gangrenada por todo género de escosos.

«La Chesnaye estaba ausente con los suyos. Habia salido á una expedicion muy lejos del sitio en donde agonizaban á un tiempo el carcelero y la prisionera.

«El bandido, sintiéndose morir, y temiendo sin duda morir solo, abrió la puerta del calabozo y suplicó á Blanca que le devolviera bien por mal, asistiéndole en su hora suprema y perdonándole parte de sus crímenes.

«La noble jóven comprendió que Dios la habia elegido para rescatar aquella alma que pertenecía al infierno.

«Lejos de huir entonces, como lo era muy fácil, sacrificóse por cuidar

— 577 —
El indio hizo una pausa.

—Desgraciadamente,—repuso muy luego,—al día siguiente por la mañana tuve que partir. Despedíme del conde, sin decirle una palabra acerca del encuentro que habia tenido la vispera, y me alejé con el alma embargada de siniestros presentimientos.

«Aquellos presentimientos habian de realizarse. Dos meses despues supe que una catástrofe terrible habia herido á la que amaba.

«Otro hombre habia sido cautivado por la belleza de Blanca; pero el tal era un miserable, un bandido de la peor especie, que paseaba de un cabo al otro de la Francia sus instintos de fiera salvaje, los cuales satisfacía sin remordimientos ni conciencia.

«Seguro de que la noble jóven rechazaria altivamente, y con el desprecio que se merecía, una pasion encendida en el seno de alma tan baja, el muy cobarde recurrió á la astucia y á la violencia.

«Fingió abandonar el pais, y una

dominación entera del Delta. Pero es posible que, según despachos llegados al Ministerio de Marina de Francia, sufra alguna tardanza esta operación á causa de los calores y sobre todo de las lluvias, que son terribles en esta época del año.

La situación del Sudán va siendo cada día mas grave. El gobernador de Berber participa que en breve se hallará cercado por los insurrectos, que en gran número acudían alrededor de la plaza. La guarnición de Shendy, que con muchos fugitivos procedentes de Khartum se dirigía al socorro de Berber, ha sido pasada á cuchillo, sorprendida en el camino por el enemigo.

Anuncian á *The Times* que dentro de breves días el *Mensajero de la Voluntad del Pueblo*, periódico ruso que se publica en Ginebra, insertará un artículo en el cual Degáief, el asesino del coronel Sadeikin, explicará las causas de los últimos atentados nihilistas. El corresponsal del periódico inglés dice que ha podido obtener una prueba documental, y de los extractos que comunica se deduce que Degáief cuenta que el coronel Sadeikin, juzgando que no eran bien apreciados los servicios que había prestado al Tsar, quiso presentar la dimisión de su cargo después de terminadas las ceremonias de la coronación, confiado á Degáief la organización de una conspiración de terroristas. Estos debían asesinar al conde de Tolstoi primero, y después al gran duque Wladimiro, á fin de que aterrorizado el Tsar ante tales asesinatos, se viese obligado á llamar nuevamente á Sadeikin, el cual habría dictado las condiciones que le parecieran oportunas.

Correspondencia particular de EL DIARIO DE COBENA.

Madrid 28 de Abril de 1884.
Sr. Director de EL DIARIO DE COBENA:

MI querido amigo.
A medida que se reciben nuevos datos respecto á la designación de interventores de las mesas electorales, vá infiriéndose el convencimiento de que el triunfo de las candidaturas adictas es seguro en la mayoría de los distritos, empezando la retirada de bastantes opositores que no há mucho daban á entender tenían asgurada su elección. Como siempre en tales casos, los desahuciados, con especialidad los de procedencia fusionista, ponen el grito muy alto, hablando de escamoteos, abusos y demás consiguente á justificar su separación de la contienda electoral.

Los izquierdos, que no son los peor librados en esta ocasión, quéjense también; y los posibilistas, aunque esperan todavía sacar adelante en Huesca la candidatura de don Emilio, les hacen coro, habiéndose de una coalición de varios elementos para formular una protesta en cuanto se abran las Cortes.

Los amigos de Martos que toman parte en la lucha muestranse satisfechos del éxito que en el acto preliminar han obtenido sus candidaturas, y hasta cierto punto están desdeñosos con los partidarios del duque, diciéndose son infructuosos los trabajos que se dan para la reconciliación de don Cristino y el general Serrano.

Los progresistas demócratas tampoco

se entienden, y se tiene por seguro no ha de tardar la ruptura completa entre salmeronistas y zorrillistas, esperando unos y otros cartas de sus respectivos jefes, en las cuales creen recibirán instrucciones.

Ya les ha sido comunicada la orden de libertad á los generales Ferrer é Hidalgo, que hoy saldrán de las prisiones. También la obtendrán hoy mismo los demás detenidos por consecuencia del proceso sobre conspiración, excepción del general Velarde, brigadier Villacampa, seis sargentos y un cabo. Moran continúa igualmente detenido, pero se dice quedará libre muy en breve.

Signan algunos dando por supuesto que el general Quesada abandonará la cartera de Guerra en un corto plazo, y todavía insisten los propaladores de esta clase de noticias en decir que Cánovas abandonará la presidencia del gabinete y la dirección del partido conservador al señor Romero Robledo; pero todo esto deba recibirse á beneficio de inventario.

El cabecilla cubano Agüero continúa bloqueado en la Ciénega, donde es muy posible siga en poder de la guardia civil, que lo persigue sin descanso.

Los asuntos de Egipto presentan mal cariz para Inglaterra. Créese no tardará en reunirse la conferencia de representantes de las grandes potencias para tratar del arreglo de la deuda del país de los Faraones. — *El corresponsal.*

Variedades.

CRONICA DE LA MODA.

SUMARIO. — *Novidades de sombreros. — Las plumas y las flores. Las formas redondas. Las modas actuales: el «Greuse», el «Milady» y el «Maria Tudor», etc. Los vestidos á la orden del día. — Trajes elegantes para recepción. La manteleta de entretiempo y de verano.*

Principiaremos esta vez por los sombreros, que nos ofrecen una incomparable cosecha de novedades. Cada día es una nueva sorpresa, una vez con las plumas, otra con las flores. Parece ser que en la temporada próxima se harán modelos redondos de paja cargados de flores. Este adorno se aplica por delante formando una pirámide que se eleva más aún que el casco del sombrero, lo cual no es poco decir, porque los cascos tienen proporciones prodigiosas.

Todos los sombreros redondos que se llevarán este verano se harán de esta manera: casco derecho ó ligeramente vuelto en todo su contorno, un poco inclinado á la izquierda. El casco muy alto, algunos puntiagudos, como el del tirolés, otros planos y anchos, y otro como el que llevan los lanceros.

Para guarnecerlos se emplearán muchos géneros de fantasía, de paja, de felpilla, de oro; se hacen también galones de gruesa lana, muy propios para las rosetas.

Entre las formas actuales que mas han llamado la atención, citaré en primer lugar el sombrero *Greuse*, cuyo fondo está guarnecido de encaje latonado. Se toma un encaje de Chantilly de 5 centímetros que se fija en cada hilera al pié de la anterior, y se hacen dos puntos para que pase el latón por los encajes y

quede abullonado el sombrero. En el interior hay un rizado de terciopelo negro sobre el que caen dos hileras de encaje. Pajaraco elevando sus plumas en el aire.

Hay otro sombrero no menos elegante, hecho de paja satinada color de musgo. Al borde hay una gruesa ruche de tul bordado donde se anudan unas grandes rosas-camejías, completando su bonito adorno unas plumas de faisán formando alas puestas de lado y un penacho de plumas cortadas.

El sombrero de *Milady*, esta hecho de gruesa paja color de cardenillo. El ala abarquillada á la izquierda está forrada de terciopelo y hay una cordonería de seda en torno del casco. Torzada de terciopelo plegado hecha con un sesgo de terciopelo de 25 centímetros y penacho de plumas cardenillo.

Por último, el modelo *Maria Tudor*, de crespon inglés de oro, con fondo rojo. Al borde hay una ruche de tul de algodón, sobre la cual se tiende un encaje de oro con perlas de ópalo en la cresta de la ruche. Su adorno principal es un penacho de plumas de gallo, donde se anida un pajarillo. Cintas de terciopelo negro.

He aquí la descripción de varios modelos de vestidos, propios para recepción, y están elegidos entre los mas elegantes y prácticos. El primero es de encaje negro con cuerpo de terciopelo. La falda de moaré lleva dos plegados de surah cubiertos por los volantes de encaje, y encima hay cuatro volantes de encaje y una drapería de tul encaje. El recogido está hecho de este mismo tul y baja formando túnica hasta el segundo volante de encaje. Echarse sobre la parte superior que se recoge mediante unos pliegues sujetos con corchetes de azabache, baja de lado y se pierde en el recogido; el otro lado forma quilla. Cuerpo de terciopelo con larga punta y chaleco de moaré escotado en cuadro; una camiseta de encaje se detiene al borde de la punta y encima hay un lazo de cinta angosta de terciopelo. La manga medio larga está adornada con un rizado de encaje y una aplicación de azabache. Cuello alto de terciopelo y plegado de encaje.

El otro vestido es de surah granate y brocado listado. Delantal de tafetan con un plegado en el bajo y túnica de surah haciendo muchas draperías con tres lazos planos que se hacen con las rayas del brocado. El lado opuesto está recogido con pliegues que dejan á descubierto el delantal, hecho de brocado. Cola cuadrada de brocado, con las listas al través, montada á pliegues huecos sobre la faldeta del cuerpo. Este, de brocado con el rayado á lo largo, forma punta por delante, y hace una drapería pequeña y ahuecada. Cuello alto y manga hasta el codo con un rizado de punto de Alençon.

Concluiré esta crónica hablando de una prenda de entretiempo que se llevará mucho. Es la manteleta pequeña que se hace de gasa de seda, de raso estampado, de terciopelo cincelado sobre fondo de granadina y hasta de siciliana ó otomana para las señoritas.

Nada mas cómodo de llevar, ni mas gracioso. Entre todos los modelos que se han hecho, uno de los mas lindos es el que tiene una pieza sobre el hombro añadida al delantero y á la espalda y

por medio de la cual ajusta mejor la prenda.

He aquí un vestido blanco y rosa para baile. Es de seda lisa rosa claro y gasa de seda sembrada de gruesas rosas, y toda la gasa cae sobre un vigo de seda. Falda redonda bordeada de volantes y falda de gasa replegada por debajo, recogida de lado con un lazo de cintas y rosas; larga cola de gasa sembrada de rosas. Cuerpo de punta hecho de seda rosa, brochado por detrás, escotado en redondo con drapería gasa y ramos de rosas. Guantes largos de Suecia, color blanco.

Ernestina
Paris 19 Abril 1884
(Es propiedad).

Gacetillas.

— **Juicio oral.** — Mañana se verá en la sección segunda de esta Audiencia la causa procedente del Juzgado de la izquierda, por hurto, contra José y Antonio Garcia. Será abogado defensor el señor don Angel Maria Castañeira, y procurador don Rafael Castañeira.

— **Gremios.** — Hoy se reúnen en el local de la Administración de contribuciones, para elección de Síndicos y clasificadores, los gremios de Comisionistas para el acopio de granos, caldos y frutos por cuenta de los dueños de almacenes etc., á las 9 y 1/2 de la mañana. Corredores de toda clase de fincas, á las 10 de id. Comerciantes banqueros, á las 10 y 1/2 de idem. Comerciantes que remiten ó reciben, compran y venden ó exportan al por mayor por su cuenta ó en comisión, á las 11 de idem. Prestatarias sobre alhajas, prendas ó otros efectos, á las 11 y 1/2 de idem. Periódicos científicos, literarios, administrativos ó de materia especial, sea cual fuere el periodo en que salgan á luz, á las 12 de id. Empresarios de pompas fúnebres, ó sean Agencias, á las 12 y 1/2 de idem. Almaceneros ó tratantes al por mayor de combustibles minerales de todas clases, á las 2 de la tarde. Almaceneros de maderas para carpintería, á las 2 y 1/2 de idem. Idem ó tratantes en trapos de todas clases, á las 3 de idem. Especuladores que se dedican á la compra y venta de trigo, cebada y demás cereales, harinas y líquidos, á las 3 y 1/2 de id. — Mañana. Especuladores que se dedican á la compra y venta de frutos ó productos de la tierra, á las 9 y 1/2 de la mañana. Establecimientos de enseñanza sin hospedaje, á las 10 de idem. Idem con hospedaje, á las 10 y 1/2 de idem. Idem de mesas de billar y truco, á las 11 de idem. Idem de mesas de naipes, á las 11 y 1/2 de idem. Comisionistas con residencia fija, á las 12 de idem. Tintorerías anejas á una sola fábrica de hilados ó tejidos, limitándose á teñir los productos de ella, á las 12 y 1/2 de la mañana. Fábricas de licores en frío, á las 2 de la tarde. Talleres de construcción ó recomposición de coches, á las 2 y 1/2 de idem. Fábricas en que se aderezan ó envasan aceitunas, á las 3 de idem. Idem de filtros para sombreros, á las 3 y 1/2 de idem.

— **El vigía.** — Si este es Abril ó Febrero — se discute en sitios varios, — y la sesión interrumpe — el ruido de los cartros.

— **Nos alegramos.** — Hemos sabido con el mayor gusto que se ha resuelto favorablemente la cuestión del gas entre la empresa de esta fábrica y nuestro Municipio. Desde hoy volverán á verse iluminadas por esta luz las de-

pendencias de las Casas Consistoriales, la esfera del reloj del Asilo de Mendicantes, Tendremos la próxima feria de la brillante iluminación, compuesta de veinte arcos de gas, alternando con otros repartidos en los dos grandes laterales, ó sean diez arcos en cada uno de estos. Los dos nuevos pasos en longarín hasta las paredes de la del Rey, donde se formará una gloriosa. Ya ven nuestros lectores que se ha zanjado satisfactoriamente la cuestión del alumbrado, y qué porvenir brillante presentan las noches de Celebramos el celo de nuestro Ayuntamiento y la resolución de este obtenida en los felatos de este día 23 del corriente. — Central de setas 25 céntimos. — Puente 41 céntimos. — Victoria 143 30. — Matadero 45. — De las 2243 pesetas 80 céntimos recaudadas, corresponden al 1052'55. — A la provincia y Municipio 1052'60. — Adicionadas 138'65.

— **Luz eléctrica.** — Se proyecta colocar para la feria cuatro focos de luz eléctrica en los jardines de Agricultura, y además uno en la puerta de Amodóvar. Aplanándose actividad que está desplegando la feria, á cuyo frente se halla nuestro querido amigo el señor don Alvarez.

— **Conformes.** — Cuando el de las luchas políticas, y sobre todo sonales, no deja oír la voz del contribuyente que busca soluciones prácticas, y fundadas concordias entre hombres de buena voluntad, dice no llega madrileño por vía de consejo, jamos al tiempo hacer su camino, los hechos impondrán al fin su ley. A este propósito habia de los candidatos de clases, como buena ma de que se reúnen los grandes concios sociales en un mismo objeto como factores necesarios de toda zación.

— **¡Sol!** — En una modesta — en la que el sol se recrea — y rayos de fuego — le dá calor y la una mujer, una niña — que veinte les no cuenta, — con las manos das, — y por la oración suspendas hermosos ojos — en una Virgen, — con manto de terciopelo — do de lentejuela, — que circundada flores — en frágil urna se enciende pie de cuyos cristales — dan en las violetas. — Es la niña muy — imagen de la tristeza, como la el rocío — en sus pétalos conservas sus pálidas mejillas — dos puras ruedan, — lluvia bendita del cielo, cuando el pecho se quema — con tias infinitas, — nuestro corazón — ¡Ay! son de celeste alivio — mensajeras. Hondas suspiros y en su frente de azucena — por la fiebre, — azules venas conductoras de pasares, — de tristeza. «Virgen Santa! Virgen tal» — esclama con voz incierta, el murmullo del aura — ó el gemido una enferma. — Dame tu bendito ro; — ¡piedad de la pobre huérfana! — vé deshecho su nido, — y que prestan — aquellos ardientes madre que fué tan buena. — ¡Madre Madre mía! — dame con la fé las

— 578 —
Noche volvió á la cabeza de algunos de sus amigos, forzó la casa de Blanca, débilmente defendida por un solo criado, incendió la morada y arrebató á la pobre jóvan, con la cual huyó.
«Convertida en presa de un bandido, esclava y víctima de él, Blanca pasó seis meses sin que nadie oyera hablar de ella.
«Mis pesquisas más activas fueron vanas. Todo lo que pude averiguar, fué el nombre del infame raptor. ¡Aquel hombre se llamaba La Chesnaye!
«Yo habia encerrado en mi corazón el secreto de mi amor, para siempre infeliz amor, del cual nadie, ni aun el conde, habia sido confidente.
«Desesperado, tomé el camino de Holanda.
«Algunos años despues recibí un mensaje del conde, en el que me anunciaba su matrimonio y me invitaba á que fuera á visitar á su encantadora esposa, cuyas perfecciones físicas y cualidades morales me alababa.
«El mensajero me participó, ade-

— 579 —
«Un puñal que habia arrancado de la cintura del bandido, le sirvió para defenderse contra las violencias.
«Rocelosa de que la tendieran un lazo para reducirla, negóse á tomar todo alimento y toda bebida, prefiriendo las torturas del hambre, la muerte bajo su aspecto más horrible, á la vergüenza que la amenzaba.
«En el interin sus fuerzas se agotaban, su espíritu empezaba á estraviarse; presto sintió que no podría luchar, cuando un milagro de la Providencia vino felizmente á salvarla.
«Infelizmente La Chesnaye al no poder vencer aquella resistencia tenaz, cambió de repente de sentimientos y de método. Al amor que le inspiraba Blanca, sucedió un odio ávido de empíicos.
«Mandó cerrar á la pobre niña en una especie de prisión oscura y malsana, entregándola al cuidado de uno de sus hombres, el más cruel y el más feroz.
«Blanca agonizó durante dos meses,

— 582 —
«Ella enteró al hidalgo del rapto y de la violencia cometidos por La Chesnaye algunos meses antes.
«Una vez en poder del infame bandido, la jóvan reunió toda su energía y su fuerza toda para escapar á la terrible suerte que la esperaba.
«La Chesnaye la condujo á un paraje cercano en donde tenia su guarida, y allí se atrevió á confesar á la pobre niña el amor que le habia inspirado, ofreciéndola hacerla su querida y compartir su miserable vida.
«Blanca rechazó con repulsa y altivez la innoble proposición del bandido.
«La Chesnaye, dominado por la pasión, obedeciendo á su naturaleza viciosa, habia puesto en juego sucesivamente todos los métodos de seducción, y empleado cuantas artes pudieran llevarle al logro de sus deseos; pero Blanca habialo resistido todo bravamente.
«Súplicas, delicadezas, amenazas; todo lo rechazó, todo lo afrontó.

— 575 —
más, que la jóvan condeza estaba ciega, y que su embarazo, ya avanzado, prometía pronto término á su anhelo de su esposo.
«Hé aquí, pues, lo que habia sucedido en mi ausencia.
«Una mañana el conde se levantó corriendo de un río cercano á su palacio, cuyo camino era su paseo favorito.
«De repente, y en la oropuerta, vió correr á una mujer hermosa, con los vestidos en desorden y mojada por los cabellos. La desgraciada encaminaba directamente al río, y profundas corrientes arremolinadas detuvo, juntó las manos y se lanzó pidiéndole al río, cuyas aguas se zaron sobre ella.
«Saltar á tierra, abandonar el río, desgarrar sus vestidos y lanzarse al agua; esto hizo el conde en el momento y en un abrir y cerrar de ojos.
«Tras una lucha encarnizada y

para llegar al Calvario—llevando por
mis penas.—Cayó postrada de hi-
larios, triste dobló su cabeza,—y al le-
vantarse de nuevo—miró á la Virgen de
la Misericordia en sus labios—di-
ciendo:—creyendo ver en sus labios—di-
ciendo esta respuesta:—«No llores, que
yo te amparo.—¡Ya no estás sola en la
terral!»

Hundimiento.—Anteanoche se
desplomó una parte de las paredes inte-
riores de la casa número 103 calle del
Cerro de San Pedro, sin que, por fortuna,
hubiera desgracias que lamentar.

Fuegos.—Se trata de contratar
por nuestro activo Municipio tres fun-
ciones de fuegos artificiales para la
próxima feria, con aventajados pirotéc-
nicos de Granada, Sevilla y Córdoba.
Queremos de seguro en la competencia
de estos artistas.

Que se repita.—El precio de
las carnes destinadas al consumo va
aumentando en condiciones mas aceptables
que, como resultado del registro
verificado ayer, bajará desde mañana 8
céntimos en kilo de reses mayores, y
1 céntimo la de menores. Se esperará
1 peseta y 60 céntimos y á 1 y 40 res-
pectivamente.

Defuncion.—Anteanoche falle-
ció en esta capital, habiendo alcanzado
una avanzada edad, la virtuosa señora
doña María Josefa Vergel y Fernandez,
viuda de Barbudo y madre de nuestros
estimados amigos los señores Barbudo.
La larga vida de esta señora ha sido es-
clusivamente consagrada al amor de su
familia, al cuidado de sus intereses y al
ejercicio de la caridad con los desgracia-
dos. Deja á todos sus hijos con posicio-
nada fortuna independiente, y en el amargo
pesar que les aflige, los acompañamos
con la justa consideracion de nuestra
amistad y por el buen recuerdo que de-
la finada, á quien deseamos el eterno
descanso. Hoy de madrugada se habrán
verificado los funerales en el Sagrario de
la Santa Iglesia Catedral. Repetimos á
sus señores hijos, hijos políticos y de
más familia nuestro sentido pésame.

Subasta.—El 30 se subasta en
el juzgado de la derecha de esta capital
un corral en el Egipto de la Salud,
llamado Vista Alegre, situado entre las
puertas de Almodóvar y de Sevilla, apre-
ciado en 18297 pesetas. Se admiten pro-
posiciones que cubran las dos terceras
partes. Los licitadores, en cuanto á tí-
tulos, no podrán exigir mas que los que
están de manifiesto en la Escribanía de
don Antonio Ravé.

Efemérides.—Hoy.—1595.—
Fallecimiento de Tasso, poeta italiano.
—1702.—Nace el marqués de la Ense-
ñada.—1880.—Ingresa Castelar en la
Academia española.

Merecido.—Con fecha veinte y
cuatro del pasado Marzo ha sido nom-
brado Capellan de honor de S. M. nues-
tro excelente amigo el señor don Manuel
Miguel y Carrasco, Canónigo de esta
Santa Iglesia Catedral, á quien damos
nuestra cordial enhorabuena por la
merecida distincion de que ha sido ob-
jeto.

Caja de Ahorros.—Cinonen-
ta y cuatro impositores se hicieron el
domingo último en este establecimiento
cinco de ellas nuevas, importantes á
una suma 18210 reales vellon. Se devol-
vieron 8747'49 á solicitud de nueve im-
ponentes, dos de ellos por saldo.

Viaje.—En el tren express del
mañana salió de esta capital con direc-
cion á Madrid nuestro distinguido ami-
go el señor don Rafael Conde y Luque,
candidato ministerial por esta circuns-
cripcion.

Preliudios.—Han empezado los
trabajos para la instalacion de tiendas
en el Real de la feria de Nuestra Señora
de la Salud.

Rey de los otros.—Unos tres
metros habia subido ayer el Guadalqui-
vir sobre su nivel ordinario. La corriente
se ha visto arrastraba maderas, aves
muertas, ramas y otros objetos. Ha sido
mucho agua.

Obras.—Adelantado lo posible,
dados los entorpecimientos de la lluvia,
ha del adquinado de la calle del Conde
Gondomar, cuyo remate fué aprobado
por el Ayuntamiento en la sesion del día
de Noviembre último.

Reunion.—Mañana en la noche
se reunen la Sociedad Económica
Cordobesa para ver un oficio de la
Alcaldía, y para admision de socios.

El candidato.—En colega je-
remano de este nombre mega haya pen-
sado en retirar su candidatura por aquel
punto nuestro distinguido amigo el señor
Duque de Almodóvar del Rio, y antes
por el contrario, cree seguro su triunfo.

Nueva diversion.—Entre las
nuevas novedades de la próxima feria, se

preparan dos funciones públicas comple-
tamente nuevas en su género en Andalu-
cía, ya contratadas con la sociedad
anónima de festejos, consistentes en fi-
guras aéreas grotescas, globos, animales
de tamaño natural, como toros, elefantes
y otras varios objetos, que han de despertar
la curiosidad popular.

Temporal.—El de aguas, que
se viene esperimentando, ha sido causa
de que el servicio telegráfico entre An-
dalucía y la corte se haya hecho estos
dias con alguna irregularidad.

Notable poeta.—Se encuentra
en esta capital, donde piensa detenerse
unos dias, el laureado poeta sevillano,
residente en Madrid, don José Velarde,
autor de los inspirados poemas «Fray
Juan» y «Fernando de Laredo», que mu-
cho enaltecieron la alta reputacion que le
ha colocado ya entre nuestros primeros
vates. Es el señor Velarde poeta de lo-
zana fantasia y sin rival en la descrip-
tiva. Le saludamos cordialmente desde
nuestras columnas, y deseamos que
alienten su brillante númer las hermo-
sas perspectivas de nuestro suelo, muy
fecundo en bellezas y tradiciones.

E. P. D.—Ayer tarde falleció en
esta capital el señor don Leon Castro,
ilustrado catedrático de la Escuela de
Veterinaria. Acompañamos á su apre-
ciable familia en su justísimo dolor.

El Guadalquivir.—Ayer ba-
jaron una media vara las aguas del rio,
que continúa descendiendo.

Trampa.—En la calle de Bada-
nas se ha rehundido el piso junto á la
acera de baldosas á la salida de la calle
de Consolacion.

Multas.—La Alcaldía ha impues-
to las siguientes: 50 pesetas á un con-
tratista de empedrados por faltas en lo
estipulado; 25 á cada uno de tres indivi-
duos blasfemos; 25 al dueño de un perro
que mordió á un machacho en la calle
de la Madera; 25 á un individuo por ar-
rojar aguas sucias á la vía pública; 25 al
dueño de un carruaje por caminar de
noche sin luz en los faroles; 18 á un pa-
nadero por otros tantos panes recogidos
faltos de peso, y 2 á un vecino por ar-
rojar inmundicias á la vía pública.

Datos.—La huerta de Vista Her-
mosa, de la sierra y término de esta ca-
pital que, como hemos dicho, se subasta
en el juzgado de la derecha el día 30, no
tiene gravámenes, y no hay en este nue-
vo acto tipo marcado, y solo median las
condiciones del artículo 1503 de la Ley
de Enjuiciamiento civil.

Junta.—La de instruccion públi-
ca ha pasado con informe favorable á la
Diputacion provincial las cuentas de
Marzo de las Escuelas Normales de
Maestros y Maestras, y del Instituto de
Cabra.

Reclamado.—Un individuo fué
capturado ayer por el cuerpo de orden
público y trasladado á la cárcel á
disposicion del juzgado de instruccion
de la derecha.

Gastos.—Los del Hospital de
Aguados el corriente mes, importan 13315
pesetas y 82 céntimos.

Gobernador.—Se insiste en
que el de Sevilla, nuestro distinguido
amigo señor Leguina, va á ser nombra-
do para un alto puesto en la Presidencia
del Consejo de Ministros, y que le sus-
tituirá el señor Lopez Guajarro.

Citacion.—Como verán nuestros
lectores despues de esta seccion, maña-
na á las ocho de la noche se reunen en
casa de don Luis Castany, calle de San
Fernando, los comerciantes en tegidos
al por menor, para ocuparse de la con-
tribucion industrial.

Fantoches.—Se ha hecho por
la empresa de los Fantoches, que tra-
bajaron con extraordinario éxito en el
Retiro de Madrid, el pedido de terreno
en el Real de la feria, para establecer
un teatro, donde harán las delicias del
público, con sus mil curiosidades y gra-
cejo. Además de este espectáculo se
preparan otros varios, que darán gran
animacion al Real, y para lo cual se ha
solicitado tambien sitio para su insta-
lacion.

Carta.—Por falta de franqueto se
hallaba detenida en Madrid una con sobre
á la Fabrica la Carlota, Córdoba.

Indocumentado.—Un indivi-
duo procedente de Leon y falto de pape-
les, fué detenido anteanoche por un
guardia municipal.

Fieras.—Una exposicion de ellas,
que llama hoy la atencion en Málaga,
vendrá á Córdoba para la próxima feria.

Inundacion.—Dice un colega
sevillano que á las ocho de la mañana
del miércoles último solo faltaba un
metro para desbordarse el Guadalquivir
sobre el muelle. Nuestro muralon nos
protege con mas seguridad, aunque con-

viene estar al cuidado del barrio del
Espiritu Santo, si sigue el temporal.

Candidato.—El del distrito de
Hinojosa, don Félix Garcia Gomez de
la Serna, nuestro antiguo amigo, se halla
en los pueblos de aquel, y en breve se
espera venga á esta capital.

Mala mano.—El juzgado de
Badajoz llama por edictos á Concepcion
Cabezas, conocida por «Pineda», vecina
de Córdoba, y contra la que se procede
por lesiones.

Contrata.—La ha firmado para
lidiar el día 22 de Junio próximo la cor-
rida de toros de Laffite que ha de tener
lugar en la plaza de Valencia, el espada
Manuel Diaz, Lavi.

Pensamiento.—Se considera
feliz al que se halle en circunstancias
arregladas á su carácter: pero mas lo es
aquel que aviene su carácter á las cir-
cunstancias.

Seccion minera.—Se han so-
licitado diez y seis pertenencias de la
mina de plomo «Cuatro Amigos», del tér-
mino de Pozoblanco.

Cantar.—Si á los que roban se
imponen por los jueces un castigo,—
tú que me robas la calma—deberias ir á
presidio.

Jefe.—Ha sido ascendido á Teni-
ente Coronel el señor don Joaquin
Francía Bergado, Comandante que era
del batallon reserva de Colmenar Viejo,
y destinado á mandar el de Montoro, en
esta provincia.

Poblacion penal.—La de es-
ta provincia, en Enero próximo pasado,
constaba de 444 varones y 7 hembras.

Telégrama.—Uno espedido el
día 21 en Peñarroya, al señor Peant,
Madrid, Atocha, 7, se halla detenido en
el Gabinete central por no haberse po-
dido entregar á su destinatario.

Aprobados.—Lo han sido por
la Superioridad los nombramientos de
auxiliares interinos de la escuela de ni-
ños de Fernan Nuñez, y de la tercera de
niñas de Lucena.

Presupuesto.—El ordinario de
Montalban está á la vista hasta el día 5
de Mayo.

Fiscalia.—La del batallon re-
serva de Lucena llama por edictos al
cabo segundo Francisco Muñoz Guer-
rero, y al soldado Francisco Lopez Mar-
tos, sumariados por no haberse presen-
tado á la revista anual.

Por concurso.—Ha sido nombra-
do para ocupar por mérito una va-
cante de tercera clase del escalafon doña
María Antonia Serrano, maestra de la
primera escuela de Hinojosa.

Citacion.—La Administracion
de Contribuciones de Sevilla llama á
doña Isabel Redel, ó á sus herederos,
para notificarle una orden de la Direc-
cion general de Rentas Estancadas.

Cafre.—De una taberna de la
puerta del Arsenal, en Sevilla, salió estos
dias un ebrio armado de enorme nava-
ja, gritando: «Voy á dar una puñalada
al que pase, aunque sea San Juan.» Un
municipal acoadió con el sable, diciéndole:
«Ya está aquí San Juan.» Y lo puso
verde.

Específico.—Nos dicen de Má-
laga que se están dando casos de la rá-
pida curacion de la viruela por medio de
la miel. Lo que no nos dicen es si es de
cañas ó de abejas.

Capturados.—Lo han sido en
San Juan de Aznalfarache dos indivi-
duos, como presuntos autores del crimen
de haber arrojado al Guadalquivir á una
mujer, que pereció ahogada.

Escribanía.—Está vacante una
en el juzgado de San Roman de Sevilla.
Veinte dias se dan para solicitarla.

Justicia.—Han salido tropas de
Cáceres para Hervás, á fin de asistir á la
ejecucion de un reo condenado á muerte.

Preparativos.—Se hacen para
que pronto sea dragado el puerto de
Málaga.

Éria de Sevilla.—Entre las
cosas que en el célebre mercado de la
capital vecina han ocupado preferente-
mente la atencion de cuantos han con-
currido á ella, merece mencion espe-
cialísima sin duda alguna, la gran-
diosa exhibicion de máquinas agríco-
las é industriales ofrecida por el Cen-
tro de Agricultura é Industria esta-
blecido en aquella ciudad. El estenso
y bien preparado local destinado á dicho
objeto velase constantemente visitado
por numerosa multitud de todas clases
de personas, á pesar de la inclemencia
del tiempo, las que no podian menos de
admirar la bondad de las máquinas, y la
absoluta precision con que ejecutaban
sus movimientos todos, distinguiéndose
entre ellas, al decir de personas enten-
didas en la materia, la trilladora, sega-
dora, shechadora, bomba centrifuga,

sierra circular y un Molino aplicable á
varias industrias. Como este asunto es
por su importancia digno de ser cono-
cido en esta provincia creamos de nues-
tro deber hacerlo público, particular-
mente en esta ocasion, en que la Socie-
dad propietaria ha establecido en Cór-
doba una sucursal en las mas ventajo-
sas condiciones, encargando de su
direccion á nuestro querido amigo el
señor don Enrique Barberini y Garcia,
persona muy competente para el caso.
En el lugar oportuno de este número
insertamos el correspondiente anuncio
con todos sus detalles.

Martirio.—La condesa de X...
recibe la vista de una amiga, que se queda
estupefacta al verla sumamente cari-
ñosa con su viejo marido, cuya fealdad
es proverbial.—«¿Qué veo?»—le dijo al
oído.—«Querida, hago penitencia» con-
testó la condesa con acento de con-
vicion.

Caso raro.—Estos dias, dicen
de Málaga, se han visto cubiertas de
nieve las sierras inmediatas á Velez.

Compañía.—La dramática del
eminente actor don José Valero ha sa-
lido de Sevilla para Ubeda, donde dará
un corto número de representaciones.

Propietarios.—Los de Moron,
Puebla de Cazalla y Montellano, están
de enhorabuena con la sentencia de
aquel juzgado declarando extinguidos
los censos que pasaban sobre gran parte
de las propiedades de los términos de
expresados pueblos.

Príncipe de ingenios.—An-
teanoche habrá tenido lugar una velada
en el Casino Madrid Club, en honor de
Cervantes.

Exposicion regional.—En
Oñhuela va á celebrarse una en Agosto
próximo.

Lo dicho.—Se han declarado sú-
cias todas las procedencias del Indus-
tan, cualquiera que sea la fecha de su
salida.

Misa de Réquiem.—Una se
celebrará anteaayer en la iglesia de las
Trinitarias de Madrid, con asistencia de
la Academia Española, en sufragio de
cuantos han cultivado con gloria las Le-
tras pátrias.

CHARADA.

Es primera una vocal,
segunda signo de música,
y el todo llevan los vientos
con rapidéz y soltura.

Solucion á la charada anterior.
A-BO NO.

**La cabellera de las hermo-
sas mujeres orientales tiene fama en
toda la redondez del globo por su belle-
za, flexibilidad, profusion, brillo y per-
fume: y todas estas cualidades pueden
obtenerse fácilmente con el uso constan-
te del afamado Tónico Oriental, para el
Cabello, la mas exquisita de las prepa-
raciones de tocador para el aumento,
conservacion, suavidad, limpieza y em-
bellecimiento del pelo. Solo la calvicie
de la senectud resiste á su poderosa ac-
cion.**

No se ha dicho lo bastante la impor-
tancia que tiene en el organismo la for-
macion del sistema muscular y huesoso;
fácil es comprenderlo, sin embargo, pues
de la buena proporcion y desarrollo del
esqueleto depende en muchos casos la
salud, y nuestro deber es fomentar el
volumen y solidez de los huesos en
nuestros hijos, dándoles el Jarabe de
Dusart al iodo-fosfato de cal, es decir
preparado con la misma sustancia com-
ponente del hueso. Esta preparacion tan
estimada como conocida, ha conseguido
tantas curas de raquitismo, deformacio-
nes, fracturas etc., que es superfluo ex-
tenderse en innecesarias alabanzas.

LA ENFERMEDAD DE LA ÉPOCA.

Las agitaciones de la vida moderna
han producido una enfermedad que re-
viste siempre caracteres graves: la ané-
mia. El hacer de la noche y dia, los
bailes y saraoes, el respirar el aire impu-
ro de los salones y de los teatros, han
empobrecido la sangre de nuestra es-
pece.

No se crea que esta enfermedad es
insignificante. Al contrario, muchos des-
arreglos de toda la economia no reco-
nocen más causas que la pobreza de la
sangre. El hierro es, en efecto, uno de
los principales elementos de la materia
colorante de la sangre y, por consecuen-
cia, de los glóbulos sanguíneos.

La accion de los glóbulos rojos es
indispensable para todas las funciones
de la economia; á su presencia es debida

la trasformacion de los gases en el fenó-
meno de la respiracion, y la de las diver-
sas sustancias que concurren al desarro-
llo del individuo, como lo ha demostra-
do un químico ilustre, el baron Liebig.

Así es que se ha tratado de descubrir
medios de devolver á la sangre su fuerza
perdida. De todos los inventos realiza-
dos, ninguno ha obtenido entre los mé-
dicos y entre el público mismo la acogi-
da favorable que el *Hierro Bravais*.
Muchos son los testimonios que la casa
productora puede presentar en favor de
la exelencia de su invencion.

Ya que de estos hablamos, no dejare-
mos de prevenir á nuestros lectores con-
tra las falsificaciones del *Hierro Bravais*
que se han realizado en España. Indus-
triales poco escrupulosos han tratado,
no de inventar un producto mejor que
el de que hablamos, sino de imitarle en
su aspecto, con objeto de mistificar al
consumidor.

Por eso hay que exigir en las etiquetas
del frasco y del bote la firma *Raoul Bra-
vais*, impresa en rojo.

La junta directiva de los comercian-
tes en tegidos al pormenor de esta ca-
pital, cita á todos los individuos que
comprende el gremio, para que se pre-
sented el sábado próximo á las ocho en
punto de la noche en casa de don Luis
Castayns, calle de San Fernando, para
enterarles por mediacion de los síndicos
del reparto de la contribucion Indus-
trial, todo con sujecion al artículo 62
del reglamento vigente.

Boletín religioso.

Hoy, San Marcos, evangelista.—Ma-
ñana, San Cleto y San Marcelino, papas
y mártires.

JUBILEO CIRCULAR.—Hoy, en el
Convento de Religiosas Capuchinas,
por doña Antonia Mifsut, en sufragio
de su hermana doña Gabriela de la
Peña.

Séptimo día de novena á Nra. Se-
ñora la Divina Pastora, en el convento
de religiosas Capuchinas, dando prin-
cipio á las cinco de la tarde; predicará
un R. Padre de referida órden.

Los asociados á la corte de María
visitarán hoy á Nra. Sra. de la En-
carnacion, en su iglesia.

EL SEÑOR
DON LEON DE CASTRO Y ESPEJO,
ex-Director y Catedrático numerario
de la Escuela de Veterinaria de esta
ciudad,
ha fallecido.

El Director y Claustro de Profesoras
de la misma; sus hijos, hermana, her-
manos políticos, primos, sobrinos, Di-
rector espiritual y demás parientes y
amigos del finado
(Q. E. P. D.)
Suplican á las personas que por un
olvido no hayan recibido esquela de in-
vitation, se sirvan encomendar á Dios
y asistir al funeral que por el eterno
descanso de su alma se ha de verificar
hoy, á las cuatro y media de la tarde, en
el Sagrario de la Santa Iglesia Catedral,
por cuyo favor les quedarán agradecidos.
El duelo se recibe en la Iglesia y se
despide en el Cementerio.

Primer aniversario
LA SEÑORA
DOÑA INES BLANCO Y LARA,
falleció el día 27 de Abril de 1888.

Sus hijos suplican á sus amigos la
encomienden á Dios.
Los Sres. Sacerdotes que gusten
aplicar el Santo Sacrificio de la Misa
el día 27 del corriente, por el alma de
dicha señora, en la iglesia parroquial
del Salvador y Santo Domingo de Silos,
recibirán el estipendio de diez reales.

Décimo aniversario.
EL SEÑOR
DON FEDERICO GADEO Y CIVICO
falleció el 28 de Abril de 1874.

Los Sres. Sacerdotes que quieran
aplicar el Santo Sacrificio de la Misa
por el alma de dicho señor, el día 28
del corriente, en la Iglesia Parroquial de
San Pedro, recibirán el estipendio de
ocho reales hasta las ocho de la mañana,
y diez desde esta hora en adelante.

Los Sres. Sacerdotes que quieran ce-
lebrar el Santo Sacrificio de la Misa el
día 26 del corriente, en la Parroquia de
San Andrés, en sufragio del alma de
don Pedro Barriónuevo (q. e. p. d.),
recibirán el estipendio de ocho reales.

